
El 19 de octubre se reunió en la Facultad la 
promoción de 1969 con motivo de su 50 
aniversario. En el encuentro se tuvo oca-
sión de recordar episodios relevantes de 
nuestra

historia, como la inauguración del edificio 
central que les tocó protagonizar.

También se dejó espacio para una visita 
y sobre todo para las emociones intensas 
propias de volverse a ver, después de tan-
to tiempo, en un contexto tan particular.

Como miembros de nuestra comunidad 
PDI, estaban Salvador Barbera, Francesca 
Antolin e Inmaculada Gallastegui.Fue un 
auténtico placer recibirles y compartir es-
tos momentos con ellos.
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50 aniversario de la promoción de 1969

Acogida al nuevo  
alumnado
El día 5 de septiembre recibimos por 
primera vez al alumnado que ha de-
cidio cursar sus estudios en nuestra 
Facultad. La jornada de acogida se de-
sarrolló con normalidad y entusiasmo.

El 17 de Febrero de 2013, en la vi-
gesimoséptima gala de los Premios 
Goya, el entonces presidente de la 
Academia del Cine Español, Enri-
que Gonzalez Macho, y quienes re-
sultaron agraciados con la deseada 
estatuilla, criticaron con dureza al 
entonces ministro de cultura José Ig-
nacio Wert, por la tremenda subida 
del Impuesto sobre el Valor Añadido 
(IVA), del 8% al 21%, aplicado al cine 
y las artes escénicas que había teni-
do lugar hacía pocas fechas. ¿Cómo 
afecta una subida del IVA a la recau-
dación impositiva, los ingresos de la 
industria cinematográfica y el gasto 
de los consumidores? 

Para analizar estas cuestiones, Victo-
ria Ateca, Javier Gardeazabal y Arant-
za Ugidos, profesores del Departa-
mento de Fundamentos del Análisis 
Económico II de la Facultad de Eco-
nomía y empresa, observaron que la 
subida impositiva no afectó de igual 
forma a todas las regiones españolas. 

La comunidad de Canarias no recau-
da IVA, en su lugar el IGIC (Impuesto 
General Indirecto Canario), que sólo 
subió dos puntos porcentuales, gra-

va las entregas de bienes y servicios 
en las Islas Canarias. Esta diferencia 
regional permite analizar el efecto 
del aumento del IVA sobre el gasto 
de las familias como un experimento 
natural. 

La inferencia econométrica utilizan-
do datos provenientes de experi-
mentos naturales es una metodolo-
gía en creciente uso en economía. 
Comparando el gasto en cine y artes 
escénicas de familias residentes en 
la península, donde el IVA subió, con 
familias canarias que no soportaron 
la subida del IVA pero elegidas cuida-
dosamente para que tengan carac-
terísticas muy similares a las familias 
del resto de comunidades, consi-
guieron estimar el efecto de la su-
bida del impuesto sobre el gasto en 
cine y artes escénicas. Sus resultados 
han sido publicados en el Journal of 
Cultural Economics (On the response 
of household expenditure on cinema 
and performing arts to changes in in-
direct taxation: a natural experiment 
in Spain) https://doi.org/10.1007/
s10824-019-09357-0

Javier Gardeazabal

El IVA cultural, un experimento natural
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Concesión de Proyecto de 
Formación de Redes Interna-
cionales entre Centros de In-
vestigación 2019 entre el UAI 
Complexity Center, Universi-
dad Adolfo Ibañez (Chile) y el 
Instituto de Economía Pública 
(IEP), Universidad del País Vas-
co UPV/EHU

Recientemente hemos tenido 
conocimiento de la concesión 
de uno de los proyectos com-
petitivos de colaboración para 
la Formación de Redes Inter-
nacionales entre Centros de 
Investigación 2019 entre el UAI 
Complexity Center, Universidad 
Adolfo Ibáñez (Santiago, Chile) y 
el Instituto de Economía Pública 
(IEP), Universidad del País Vas-
co UPV/EHU. Dichos proyectos 
forman parte de la convocatoria 
competitiva anual convocada 
por la Comisión Nacional de In-
vestigación Científica y Tecnoló-
gica (CONICYT) del Ministerio de 
Educación de Chile. 

La participación en esta con-
vocatoria surgió de la colabo-
ración estrecha que en temas 

de investigación vienen desa-
rrollando distintos profesores 
de dichas Universidades y que 
se ha visto plasmada a lo largo 
del tiempo en el hecho de que 
el Dr. Rolando de la Cruz Mesía, 
investigador principal del pro-
yecto concedido y profesor de 
la Facultad de Ciencias e Inge-
niería de la Universidad Adolfo 
Ibáñez, colabora desde hace va-
rios años con uno de los investi-
gadores del Instituto de Econo-
mía Pública, el profesor Vicente 
Núñez Antón, a través de publi-
caciones conjuntas y de proyec-
tos de investigación financiados 
por el Ministerio de Economía y 
Competitividad español, en los 
que el Dr. de la Cruz es miem-
bro del equipo de trabajo. Los 
investigadores del Instituto de 
Economía Pública que forman 
parte de este proyecto son, su 
directora, Pilar González Casi-
miro, Vicente Núñez Antón, Ig-
nacio Díaz-Emparanza Herrero, 
Francisco Javier Fernández Ma-
cho y Josu Arteche González.

Proyecto de Formación 
de Redes Internacionales 
entre Centros de  
Investigación 2019

Reunión del equipo decanal

El 24 de julio, se reunió el equi-
po decanal de la Facultad en la 
unidad de Vitoria para cerrar el 
curso académico 2018-2019 y 
agradecer los servicios presta-
dos a Cándido Arroyo, Admi-

nistrador de la Escuela de Em-
presariales de Vitoria desde su 
comienzo y Coordinador de la 
unidad de Vitoria de la Facul-
tad desde hace tres años, que 
nos deja por jubilación.

La alumna Marta Martínez, alum-
na de 6º del doble grado ADE + 
Derecho el jueves 21 de noviem-
bre, la multinacional Ernst&Young 
- EY - celebró un campeonato na-
cional de finanzas conocido como 
“EY Corporate Finance Woman of 
the Year”. A pesar de haberme 
decantado por la rama jurídica y 
trabajar en despacho, apliqué y 
me nominaron al premio junto 
a diecinueve profesionales más.  
Las veinte nominadas se enfren-
taron en Madrid a un campeo-

nato de doce horas de duración 
e íntegro en inglés. Finalmente, el 
jurado votó y quedando Marta en 
tercera posición a nivel España. 
¡Felicidades Marta!

Premio en el campeonato  
nacional EY Corporate Finance 
Woman of the Year

Actividades aula Tecnalia
El 12 de noviembre, en el marco 
del Aula Tecnalia-Facultad de 
Economía y Empresa “Economía 
y Gestión de la Innovación”, se 
celebró el taller Mission Oriented 
R&I, organizado por Tecnalia (Je-
sus Sanz y Eva Arrilucea)y Eus-
kampus (Elena Urdaneta)

En la misma tomaron parte Iña-
ki San Sebastián, Igor Campillo, 
Leire Bilbao, Cristina Oyon, Ri-
cardo Diez, Guillermo Dorronso-
ro, Cristina Astier, Sara de la Rica 
y Jon Barrutia. 
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La IBS es una sociedad científica 
de cerca de seis mil miembros 
que promueve el desarrollo y la 
aplicación de teorías y métodos 
estadísticos y matemáticos en las 
Ciencias de la Vida, incluyendo la 
agricultura, las ciencias biomédi-
cas y de salud pública, la ecología, 
las ciencias medioambientales, 
la silvicultura, y áreas afines. Tal y 
como consta en su web, una vez 
revisados los 893 votos emitidos 
se ha elegido al profesor Vicente 
Núñez como Secretario-Tesorero 
por un periodo de tres años que 
comienzan el 1 de enero de 2020.

¿Desde cuándo tienes relación 
con esta sociedad?

Desde que estaba estudiando en 
EEUU. Me hice miembro de esta 
sociedad alrededor del año 88-89. 
Fui miembro estudiante y cuando 
vine a España, tuve que pasar a la 
sección correspondiente en Espa-
ña, que es la Sociedad Española 
de Biometría que es parte de la 
International Biometric Society.

¿Qué tipo de miembros tiene 
esta sociedad, son todos de uni-
versidades?

No, aquí hay gente de universida-
des, de instituciones médicas, del 
Gobierno, de hospitales,  o gente 

que se ha salido de 
la universidad y 
ha montado 
su compañía 
para hacer 
lo que hacía 
en la univer-
sidad pero 
c o b r a n d o . 
Incluso a nivel 
local español, es 
una sociedad muy 
diversa.

También estarán las empresas 
farmaceúticas.

Sí, también. En los congresos hay 
sesiones invitadas y sesiones del 
congreso que se dedican a este 
tipo de cosas. De hecho, anun-
cian sus productos las empresas 
farmacéuticas, las editoriales, etc. 
El congreso es una cosa bastan-
te grande, normalmente asisten 
unas 800 o 900 personas.

¿Las investigaciones que tú rea-
lizas tienen o han tenido que ver 
con la biometría?

Bueno, yo trabajo en eso y tra-
bajo en muchas otras cosas. Soy 
miembro de muchas sociedades, 
esta es una de ellas. Soy miembro 
de la American Statistical Associa-
tion, de la Royal Statistical Society, 

soy “fellow”de alguna 
de ellas, que eso 

es por nombra-
miento, del 

I n t e r n a t i o -
nal Statisti-
cal Institute 
soy “elected 

member”, o 
sea nombrado 

en base a méri-
tos, soy miembro de 

la Sociedad Española de 
Biometría, de la Sociedad de Es-
tadística Española, realmente soy 
miembro de muchas sociedades 
y en muchas de ellas he desem-
peñado cargos determinados.

Tus trabajos, tus investigacio-
nes ¿cómo se han relacionado 
con estos campos? ¿en qué has 
trabajado tú, por ejemplo, que 
haya tenido que ver con el cam-
po de la biometría?

Ah, en muchas cosas. Yo cuando 
hice la tesis desarrollé modelos 
de datos longitudinales que tie-
nen aplicaciones en la biología, 
en medicina, que es una de las 
cosas en las cuales se centra esta 
sociedad. De hecho cuando aún 
no me había graduado de doctor 
ya publiqué un artículo en la re-
vista “insignia” de esta sociedad, 

Biometrics, que es una revista que 
tiene mucho prestigio. Pero no es-
toy en esta sociedad en particular 
por trabajar en esto, simplemente 
creo que hay que ser miembro de 
sociedades en cierto sentido por-
que así te relacionas con gente de 
otras universidades y puedes co-
laborar con ellos. 

¿Qué te ha llevado a presentarte 
para este cargo? 

Fui el Presidente del Comité cien-
tífico del congreso que se realizó 
en 2010 en Brasil. También estuve 
en el “Executive Board” dos años 
cuando esto empezó, no recuer-
do exactamente el año. Que un 
español salga elegido para el “Exe-
cutive Board” es algo muy raro. Lo 
digo porque se vota a europeos, y 
la región española no tiene tantos 
miembros como por ejemplo, la 
alemana, la holandesa, la belga  o 
la inglesa. Así que lo más probable 
es que los miembros europeos, 
que creo que son cuatro, no sean 
españoles y que haya ganado un 
español esta elección de ahora de 
Secretario-tesorero, pues es tam-
bién bastante raro.

¡Enhorabuena Vicente! y que 
la suerte te acompañe en este 
cargo.

El profesor Vicente Núñez, Secretario-Tesorero 
de la International Biometric Society (IBS)

La Coordinación de Posgra-
dos del Centro Universitario 
de Ciencias Económico y Ad-
ministrativas (CUCEA) de la 
Universidad de Guadalajara 
(México) invitó a un docente e 
investigador de nuestra Facul-
tad a impartir una conferencia 
magistral titulada “El estudio 
de casos y sus sinergias. 

¿Cómo sobreviví en la uni-
versidad haciendo lo que me 
gusta?” dirigida a estudiantes, 
investigadores, profesorado y 
gestores universitarios duran-

te la jornada del 22 de octubre 
de 2019.

Oskar Villarreal (EFII, IEAE) 
abordó en la conferencia las 
cuestiones de por qué y para 
qué utilizar los casos docentes 
en el aula y por qué y para qué 
utilizar la metodología del es-
tudio de caso como estrategia 
de investigación. 

Al abordar esas cuestiones 
se introdujeron perspectivas 
diferentes desde la docencia, 
la transferencia y la investi-
gación. Y en las respuestas 

se aportaron las bondades, 
ventajas e inconvenientes 
del aprendizaje con casos. Se 
habló de la importancia de 
generar méritos en el proce-
so de investigar con estudios 
de casos, de la relevancia de 
los equipos docentes y de los 
grupos de investigación y de 
las sinergias que se pueden 
generar buscando frutos- re-
sultados distintos.

Oskar Villarreal

Internacionalización de buenas prácticas docentes e investigadoras 
desde Sarriko a México



www.ehu.eus/es/web/ekonomia-enpresa-fakultatea

El día 8 de noviembre de 2019 
se celebró en El Salón de Grados 
de la Facultad de Economía y 
Empresa (Sarriko) la VIII Jornada 
de Enseñanza de la Economía. 
Como en ediciones anteriores, 
se trató de habilitar un espacio 
de intercambio de experiencias, 
recursos didácticos y reflexiones 
entre los/as docentes de econo-
mía, tanto si desempeñan su ta-
rea educativa en los centros de 
Bachillerato como si su ámbito 
es la Universidad. 

Las presentaciones de Irati Ci-
fuentes, Pepe Jimenez, Clara 
Salanueva y Tomás Guajardo 
compartieron un mismo objeti-
vo: mejorar la enseñanza de la 
economía en la etapa educativa 
preuniversitaria y universitaria. 

En la mesa redonda que cerró 
el acto quedó claro que entre 
todos/as no sólo podemos, sino 
que debemos, seguir mejoran-
do nuestro trabajo en el aula 
y en acercar la economía a los 
verdaderos sujetos de ella, las 
personas.

La buena acogida del encuentro 
nos motiva a continuar el cami-
no iniciado en 2008. Particular-
mente, en esta octava edición, 
se abordaron dos aspectos de 
máxima actualidad. Por un lado, 
la importancia de la ética y las 
buenas prácticas de un econo-
mista. En segundo lugar, se pre-
sentaron experiencias docentes 
innovadoras que utilizan meto-
dologías alternativas que traba-
jan la motivación del alumnado.

VIII Jornada Enseñanza 
de la Economía

El 17 de octubre se celebró el se-
gundo congreso de AGERS en 
Bilbao Coorganizado con el Más-
ter Universitario en Ciencias Ac-
tuariales y Financieras de la UPV/
EHU. Ha sido la segunda vez que 
el Congreso de la Asociación Es-
pañola de Gerencia de Riesgos y 
Seguros (AGERS) se lleva a cabo 
en el País Vasco y fue un día de 
networking muy productivo en el 
Bizkaia Aretoa, con intercambio de 
conocimientos e ideas entre profe-
sionales del sector de los riesgos y 
los seguros. 

Después de la bienvenida de 
Noemí Peña, (Directora Relacio-
nes Externas Campus Bizkaia de 
la UPV/EHU) y de Javier Álvarez 
(Coordinador CEA, área de riesgos), 
hemos tenido conferencia inaugu-
ral de Itziar Agirre Berriotxoa, Vice-
consejera de Hacienda de Eusko 
Jaurlaritza – Gobierno Vasco.

Posteriormente David Corredor 
Gómez, Director Negocios Globa-
les MAPFRE Iberia, hablaba sobre 
los riesgos y su evolución, plan-

teando la siguiente cuestión, ¿Qué 
ha cambiado para los directores de 
riesgos?

Además de otros temas de gran 
interés y actualidad, el brote de 
listeriosis por la carne mechada 
ha aparecido en el panel “¿Qué 
papel tiene el seguro en los casos 
de intoxicación alimentaria?”, mo-
derado por Jesús Velasco, Director 
Financiero en Grupo UVESCO, y 
compuesto por Juan Aznar, Direc-
tor General en HDI Global SE Espa-
ña, José María Alvarez- Cienfuegos, 
Partner at DAC Beachcroft LLP y 
Pilar Jiménez, Manager-Risk Mana-
gement / Bowring en Marsh. 

Para finalizar clausuraba este even-
to Jon Barrutia, Decano de la Facul-
tad de Economía y Empresa de la 
UPV/EHU, reivindicando el valor 
social del sector en la sociedad

Sin duda fue un encuentro lleno 
de conocimiento, y puesta de valor 
para la gerencia de riesgos y segu-
ros en España. 

J. Iñaki de la Peña

II Congreso de Gerencia de  
Riesgos Pais Vasco

¡ Utiliza los contenedores apropiados!
Sabías que: - Los vasos desecha-
bles que se expenden en las má-
quinas de café están compuestos 
principalmente de cartón. También 
están recubier-
tos de una fina 
capa de polieti-
leno que los hace 
impermeables. 
Para reciclarlos 
correctamente, 
s i m p l e m e n t e 
deberemos de-
positarlos en el contenedor azul o 
en los contenedores que recogen 
expresamente este tipo de envases

- Por cada bo-
tella de plástico 
que se recicla se 
ahorra la energía 
necesaria para 
tener un televi-
sor encendido 

durante 3 horas o la energía que 
necesitan 5 lámparas de bajo con-
sumo de 20 W durante 4 horas.

– El mercurio de una pila botón 
puede contami-
nar 600.000 litros 
de agua, es decir 
el equivalente al 
agua que nece-
sita un pueblo de 
3000 habitantes en un año o una 
familia de 4 personas durante toda 
una vida.

– Fabricar papel 
nuevo a partir 
del antiguo con-
sume del 30 al 
55% menos de 
energía que fa-
bricar papel del 
árbol.

Dos titulaciones ofertadas 
por la Facultad de Economía 
y Empresa, el Grado en Eco-
nomía y el Master in Econo-
mics: Empirical Applications 
and Policies han obtenido la 
mención internacional que 
otorga UNIBASQ, Agencia de 
Calidad del Sistema Universi-
tario Vasco. Dicha mención 
supone el reconocimiento a 
la internacionalización de es-
tas titulaciones. 

El Grado en Economía ofre-
ce la posibilidad de cursar el 
xx% de los créditos en inglés 
y un tercio de sus estudian-
tes participan en programas 
de intercambio. 

El Master in Economics: Em-
pirical Applications and Po-
licies ofrece el 100% de los 
creditos en inglés y el 43% 
de su alumnado procede de 
otros países. El esfuerzo de 
la Facultad de Economía y 

Empresa para formar a su 
alumnado con un perfil in-
ternacional se ha visto re-
compensado con el sello de 
calidad obtenido. Incidental-
mente, el curso 2020/2021 
comenzará a impartirse en 
nuestra facultad un nuevo 
doble grado en Economía y 
Empresa, íntegramente im-
partido en inglés. 

La implantación del nuevo 
doble grado permitirá re-
cibir no solo a estudiantes 
de otros países que ven-
gan mediante programas 
de intercambio como hasta 
ahora, sino también a otros 
que decidan cursar el nuevo 
grado en su totalidad entre 
nosotros. Otra muestra más 
del esfuerzo realizado por el 
centro en su proyección in-
ternacional.

UNIBASQ concede la Mención de 
Internacionalización a dos  
titulaciones de la Facultad de  
Economía y Empresa
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Conferencia:
El pasado 20 de noviembre, dentro de la asignatura de “Economía de Empresa: 
Introducción” tuvimos una conferencia impartida por Jon Fernández, CEO de 
Orbea. Tuvo lugar en el Aula Magna y se pudo seguir por streaming en otras au-
las. La empresa Orbea empezó en 1840, con un pequeño taller en el corazón del 
País Vasco, en Eibar, para llegar a ser la primera fábrica de una ciudad volcada en 
la industria. Empezó como fabricante de armas y, cuando las armas dejaron de 
ser negocio, siguieron ensamblando tubos pero para bicicletas, desde la gama 
alta a otras más sencillas. Sigue progresando de la mano de grandes campeo-
nes, siempre mejorando, siempre buscando el detalle.La conferencia fue muy 
interesante para las asistentes, que tuvieron ocasión de ver en primera persona el 
buen hacer de las empresas de nuestro entorno.                         Ana Blanco

Workshop on Forecasting in Electricity Markets
Los días 11 y 12 de julio de 2019 se celebró el primer encuentro de expertos en 
la predicción de precios en mercados eléctricos. El workshop fue organizado por 
los profesores Aitor Ciarreta (Fundamentos del Análisis Económico II) y Ainhoa 
Zarraga (Economía Aplicada III), junto con Peru Muniain (Becario Pre-doctoral 
del programa de doctorado de Finanzas Cuantitativas y Economía) de esta Fa-
cultad. El programa contó con la participación de 19 asistentes, de los cuales 13 
provenían de universidades extranjeras: Technological University Dublin (Irlanda), 
University of Verona (Italia), University of Duisburg-Essen (Alemania), University 
of Camerino (Italia), Wrocław University of Science and Technology (Polonia) y 
Macquarie University (Australia). En el encuentro se expusieron las técnicas de 
predicción estadísticas más novedosas aplicadas a distintos mercados eléctricos 
y que actualmente se están publicando en revistas especializadas de impacto.

Keynote speaker en el 4º Congreso anual de la  
Asociación Portuguesa para la Economía Energética
El 4º Congreso anual de la Asociación Portuguesa para la Economía Energética 
se celebró entre los días 17 y 18 de octubre en la Universidad de Beira Interior, 
Covilha. La temática en esta edición fue la gestión de la demanda en mercados 
eléctricos. El profesor de la FEE Aitor Ciarreta dio una sesión plenaria con el títu-
lo “Efficient Demand Side Management: Theory and Applications” donde hacía 
una revisión de las contribuciones teóricas al análisis de la gestión eficiente de 
la demanda. Así mismo proponía un enfoque teórico y aplicado alternativo que 

tiene en cuenta las preferencias de los consumidores, la existencia de costes de 
sustitución entre comercializadoras y el grado de competencia existente en el 
mercado.

Cambio en las aulas
Cada vez se hace más necesario disponer de mobiliario móvil en las aulas, más 
cómodo y versátil. Es por ello que la Facultad ha apostado por ir cambiando una 
o dos aulas por año, a medida que el presupuesto lo permite. 

2017/18 - Aula 0.3 y A2.1
2018/19 – Aula 0.6 – Que se transformó en Aulas de Informática con 40 
puestos
2019/20 – Aula A 0.9  y para el 2ª Cuatrimestre estrenaremos mobiliario 
en el aula A 0.10

A la vez que se cambia el mobiliario, se pasan a Led todas las fluorescentes del 
aula, en línea con el compromiso claro con el medio ambiente que tenemos en 
la Facultad.

Jornadas de Doctorado en Economía y Empresa
Del 30 al 2 de octubre se celebraron las V Jornadas de Doctorados en Economía 
y Empresa, organizados por Inmaculada Astorkiza (Doctorado en Integración 
Económica) Jon Charterina   y Jon Landeta (Doctorado en Dirección Empresa-
rial, Conocimiento e Innovación) Marta Escapa (Doctorado en Economía: Ins-
trumentos del Análisis Económico) y M. Araceli Garín (Doctorado en Finanzas y 
Economía Cuantitativas/Quantitative Finance and Economics).

Jornada de formación del PDI
El día 28 de junio realizamos una jornada de formación sobre experiencias en 
innovación educativa, participaron nuestras compañeras Ikerne del Valle ha-
blando sobre “La integración de Mathematica en la docencia de economía. ¿In-
versión o dispendio? ECOMath Taldea”, y Eva Emmanuel que nos habló de una 
experiencia sobre el “Empleo de Twitter en la docencia universitaria: hacia un 
modelo de aprendizaje basado en la co-creación”. Además, contamos con la 
participación de Angel Fidalgo,  Director Laboratorio de Innovación en Tecno-
logías de la Información de la Universidad Politécnica de Madrid. E.T.S.I de Inge-
nieros de Minas y Energía. Nos explicó cuáles son las tendencias en Innovación 
educativa y cuáles podemos aplicar en el aula.

noticias brevesnoticias breves

Proyecto europeo “Youth  
Employment PartnerSHIP”  
 (Asociación para el Empleo Juvenil)
“Ainhoa Vega, Sara de la Rica y Ele-
ne Allende, de FAE II, forman parte 
del proyecto europeo “Youth Em-
ployment PartnerSHIP” (Asociación 
para el Empleo Juvenil), que tiene 
como objetivo medir cómo de efi-
cientes son las Políticas Activas de 
Empleo diseñadas para una mejor 
inserción laboral de los jóvenes al 
inicio de su carrera laboral. UPV/
EHU es uno de los socios de este 
proyecto, que se lleva a cabo gracias 
a una subvención  proveniente de 
Islandia, Liechtenstein y Noruega. 
También participan en el proyecto 
diferentes socios de España, Hun-
gría, Italia y Polonia.

A principios de noviembre, Ainhoa 
Vega y Elene Allende estuvieron 
en Roma, Italia, presentando los 

resultados de su evaluación sobre 
los contratos de prácticas, donde 
dieron respuesta a preguntas como 
¿sirven los contratos de prácticas 
para mejorar la empleabilidad de las 
personas jóvenes? ¿y para mejorar 
su estabilidad en las empresas?. 

En 2020 será la Facultad de Econo-
mía y Empresa de la UPV/EHU la 
responsable de acoger al resto de 
socios del proyecto. Además, du-
rante el próximo año se llevarán a 
cabo una reunión de seguimiento 
en Bilbao, una jornada de disemi-
nación de resultados y dos talleres 
de formación sobre evaluaciones 
de empleo juvenil.Más informa-
ción sobre el proyecto: https://bit.
ly/2PCrwow

Elene Allende

La Universidad del País Vasco/Eus-
kal Herriko Unibertsitatea gana los 
premios MOOC 2019 (Massive On-
line Open Courses o cursos online 
masivos y abiertos) en el apartado 
de red de soluciones de desarrollo 
sostenible (SDSN), una iniciativa 
global creada por Naciones Unidas 
(ONU). El galardón se ha recibido 
gracias al curso online en abierto 
y gratuito de ‘Monetización del Va-
lor Social Integral Generado por las 
Organizaciones’.

“Para la UPV/EHU este premio es 
relevante por realizar una apues-
ta decidida por los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS) de 
Naciones Unidas, porque es un 
reconocimiento a la calidad de los 
programas docentes, profesiona-
les y métodos de la universidad. Y, 

por último, por el reconocimiento 
de una entidad líder a nivel mun-
dial”, destaca Leire San José, profe-
sora de la Facultad de Economía y 
Empresa de la UPV/EHU y una de 
las líderes del proyecto.”

https://www.ehu.eus/es/-/la-
upv-ehu-es-galardonada-por-
naciones-unidas 

La UPV/EHU es galardonada por 
Naciones Unidas


